

Pressemitteilung: 11/2007

Adam-Ries-Museum in Annaberg-Buchholz am 11.11.2007 letztmalig geöffnet.

Endlich ist es soweit. Nach über einjähriger intensiver Vorbereitung geht der Umbau des Adam-Ries-Hauses und die Neugestaltung der Dauerausstellung zu Leben und Wirken von Adam Ries in die abschließende Phase.

Nach Konzeption, Recherche, Vorbereitung und Diskussion durch den Adam-Ries-Bund, die Sächsische Landesstelle für Museumswesen, die Berg- und Adam-Ries-Stadt sowie den Kulturraum Erzgebirge soll ein wichtiges Vorhaben Wirklichkeit werden.

Nur durch die großzügige Förderung der Ostdeutschen Sparkassenstiftung sowie der Sparkassenstiftung Erzgebirge konnte das Vorhaben in Angriff genommen werden. Dabei wird die Finanzierung durch die Berg- und Adam-Ries-Stadt, die Sächsische Landesstelle für Museumswesen, den Kulturraum Erzgebirge und den Adam-Ries-Bund ergänzt.

Die jetzige Dauerausstellung aus dem Jahr 1984 wurde zwar beim Umbau des Hauses 2000/2001 angepasst, erfuhr aber keine grundlegende Erneuerung. Durch das neue Konzept wird die Präsentation nach neuesten museologischen Erkenntnissen gestaltet. Dabei werden neben neuen Erkenntnissen der Adam-Ries-Forschung die zahlreichen historischen Rechenbücher restauriert und nach konservatorisch sicheren Verfahren der Öffentlichkeit präsentiert. Höhepunkt wird die Präsentation der Coß von Adam Ries, der bedeutenden Algebrahandschrift, sein. Beginnend ab dem 12.11.2007 wird zunächst die bestehende Ausstellung abgebaut und gesichert. Danach erfolgt der notwendige Umbau durch die Stadt Annaberg-Buchholz, ehe dann durch die Agentur Helmstedt | Schnirch | Rom gemeinsam mit dem Adam-Ries-Bund der Neuaufbau der Dauerausstellung erfolgt.

Ziel ist es, noch vor dem vom 18.-20. April 2008 stattfindenden wissenschaftlichen Kolloquium „Visier- und Rechenbücher der frühen Neuzeit“ das Museum zu eröffnen. Die Annaberger Rechenschule, das Genealogische Kabinett und das Büro des Adam-Ries-Bundes sind nach Anmeldung weiterhin geöffnet. Über den Fortgang der Arbeiten wird unter www.adam-ries-bund.de berichtet.

Dr. Rainer Gebhardt
Vorsitzender des Adam-Ries-Bundes e.V.

Annegret Münch
Leiterin Adam-Ries-Museum